
李克強：持續推動經濟轉型升級

最後生日願望 所有戰友平安
剛滿22歲捐軀南蘇丹 維和英雄日記：無悔

南
方
日
報
：
堅
持
中
國
特
色
社
會
主
義
政
治
經
濟
學

香港文匯報訊 兩名中國維和戰士在日前的非洲南蘇丹武
裝衝突中遭炮火襲擊不幸犧牲，其中22歲的下士李磊在犧
牲前兩天剛度過他的22歲生日，當地時間7月9日凌晨，來
自四川成都蒲江的李磊更新了自己微信上的朋友圈：這個生
日禮物太大了，願所有戰友平平安安。配圖是一頂UN的頭
盔，天空中正好有兩架飛機掠過。但是他未能平安回來。在
更新這條信息後，李磊於10日的中國維和步兵營在外執勤
分隊遇襲中不幸犧牲。
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香港文匯報訊 據中新社報道，中共中央政治局常
委、國務院總理李克強前日在北京主持召開座談會，就
科學研判經濟形勢、做好經濟工作聽取專家和企業家的
看法建議。
中共中央政治局常委、國務院副總理張高麗出席。

二季度經濟延續平穩增長
在聽取專家和企業家發言後，李克強指出，做好當前
經濟工作首先要科學把握形勢。今年以來，面對困難增
多、挑戰嚴峻的國內外環境，通過實施有效的宏觀政
策，中國經濟運行基本平穩、符合預期、結構向好。二

季度經濟延續了一季度平穩增長的態勢，國內需求起到
了頂樑柱作用，物價水平總體穩定，各項改革取得積極
進展，新經濟等快速發展，帶動城鎮新增就業超過700
萬人，一些傳統企業也通過發展新技術新模式，走上升
級發展新路，成績實屬不易。同時，也要對面臨形勢的
複雜性有充分估計，世界經濟和全球市場需求仍然低
迷，國際環境中新的不確定因素仍在增加，後續影響難
以預料。國內地區和行業走勢分化，深層次矛盾的解決
還要一個過程和付出很大努力，下行壓力還在持續，多
重自然災害也給經濟運行和群眾生活帶來較大影響。要
堅定信心、迎難而上，穩定宏觀政策取向，加強相機調

控和預調微調，積極防範和穩妥化解各類風險，通過促
改革、調結構保持經濟穩定增長，在合理區間運行。

改革開放創新擴總體需求
李克強說，要持續推動中國經濟轉型升級，堅持穩中
求進，依靠改革開放創新，適度擴大總體需求，以推進
供給側結構性改革為主線，針對市場主體期盼，着力深
化簡政放權、放管結合、優化服務改革，發揮好營改增
等減稅降費政策效應，推動「三去一降一補」落到實
處。採取市場化、法治化方式和綜合性措施逐步降低企
業槓桿率。處理好去產能和保障職工合法權益的平衡，

創造條件實現富餘人員轉崗不下崗。大力實施創新驅動
發展戰略，以大眾創業、萬眾創新為抓手，更大激發市
場活力，依託「互聯網+」，促進新技術新業態新模式
蓬勃興起，促進新就業形態發展，促進新動力成長，帶
動傳統產業改造提升，加速新舊動能轉換，培育新的經
濟結構，使新經濟在優化供給、支撐增長、吸納就業、
改善民生中發揮越來越重要的作用。積極釋放新型城鎮
化帶動擴大有效需求的潛力，加強防洪工程、城市地下
綜合管廊等基礎設施薄弱環節建設，加快補上經濟發展
和民生領域的短板，惠及人民群眾，增強發展後勁。
劉延東、汪洋、馬凱、楊晶、王勇參加座談會。

據《四川商報》報道，前日，李磊的
遺物一一擺在家門口，供親友緬懷

瞻仰，其中非常突出是他的不少榮譽證書
和軍功章。在李磊犧牲後，我們從他日記
中發現這樣一段「告別辭」，「我們每個
人都是彼此人生的過客，假如有一天我走
了，你們不要想我，這些都是我自己的選
擇，我自己無悔。」

得知兒犧牲母哭成淚人
「無論你打算做什麼，一定要做讓自己
開心的事。」李磊曾在QQ空間中留下這
樣一句英文。現在他離別後，我們從他日
記中發現這樣一段告別辭，「我們每個人
都是彼此人生的過客，假如有一天我走
了，你們不要想我，這些都是我自己的選
擇，我自己無悔。」
蒲江縣一座兩層的小樓，前日下午不停
地傳出哭泣聲。李磊的家已完全被悲傷籠
罩。他的母親楊斌癱坐在沙發上，哭成了
淚人。
李磊犧牲的消息來得太突然，家人們都
不願意相信。李磊的表姐周娟說，當時她
在手機上刷新聞，看到一個叫李磊的青年
犧牲的消息，心裡「咯噔」一下，「他們
還有個戰友也叫李磊。」直到消息確認
後，她哭泣着從縣城來到表弟家，還猶豫
着該怎麼告訴姨媽這個消息。不料，縣城
相關部門人員已來到表弟家裡告知噩耗，
「從下午到現在，姨媽的眼淚就沒停
過。」
「表弟7月8日才過22歲生日。」周娟

打開表弟的微信朋友圈，連着兩天，他更
新的內容都跟生日有關。第一篇是他做了
個圖片集，有穿軍裝的也有生活照，從青
澀少年逐漸成長為一名成熟的軍人，「成
長路上的縮影，一年又一年長大」。第二

天凌晨他又更新自己的朋友圈：這個生日
禮物太大了，願所有戰友平平安安。配圖
是一頂UN的頭盔，天空中正好有兩架飛
機掠過，「他給戰友們祈福，自己卻未能
平安回來。」周娟說。

獲多個榮譽證書軍功章
李磊出國前，於去年年底回家時把隨身
帶的日記和相冊等物品都帶了回來。昨
日，這些遺物也一一擺在家門口，供親友
緬懷瞻仰，其中非常突出是他的一些榮譽
證書和軍功章：在2012年度預選士官專業
技能比武中，他獲得了裝甲車底盤修理專
業第二名；2014年，他在年度保障工作中
成績優異，所屬裝備被評為標準車，獲得
了榮譽獎勵；當年他還在實兵對抗演習中
獲得了一枚「百旅之傑」的軍功章……從
這些表彰中看到了一名優秀士兵的成長歷
程。
翻看他的日記，也進入了一個大男孩的

內心：他談了不少自己的工作，「今天早
上的哨音一響，又進入了新的一個訓練周
期」、「一年總結，我想到了自己的缺
點，就是不能去很好地改正」；他也偶爾
會抱怨自己的不成熟，「每當自己孤獨、
無助的時候心裡就會東想西想，默默地流
下無助的眼淚」；也許他也有自己喜歡的
人，「自己只想有一個愛我的人，我會用
我的一生去愛她，但現在還沒有愛她的資
本」。
不知道是哪一天，他留下這樣一篇日記
《遠走的他，留給停留的你》，「我們每
個人都是彼此人生的過客，假如有一天我
走了，你們不要想我，這些都是我自己的
選擇，我自己無悔。」
中國軍隊參加聯合國維和行動26年來，
已失去13名維和軍人。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻北京報道）教
育部副部長劉利民昨日在國新辦介紹《關於統
籌推進城鄉義務教育一體化改革發展的若干意
見》時表示，「全面二孩」政策、人口及學生
流動等都給城鄉義務教育學校規劃佈局和城鎮
學位供給帶來巨大挑戰。另外，預計到2020
年，城鄉二元結構壁壘基本消除，鄉村教師待
遇穩步提高，鄉村教育質量明顯提升。屆時，
九年義務教育鞏固率要從現在的93%達到
95%。

劉利民表示，中國已進入全面建成小康社
會的決勝階段，正處於新型城鎮化深入發展
的關鍵時期，這對整體提升義務教育辦學條
件和教育質量提出了新要求。同時，戶籍制
度改革、計劃生育政策調整，「全面二孩」
政策、人口及學生流動，都給城鄉義務教育
學校規劃佈局和城鎮學位供給帶來了巨大的
挑戰。
他表示，一些地方城鄉基本公共教育服務還

存在一定差距，鄉村孩子們上學遠、上學難、

寄宿條件差、優秀教師少的現象依然存在，有
的留守兒童沒有得到及時的關愛保護，有的隨
遷子女在入學時遇到一些困難問題。所以必須
統籌推進城鄉義務教育一體化改革發展，促進
基本公共教育服務均等化，辦好人民滿意的義
務教育。

倡隨遷子女本地生同待遇
另外，劉利民提出，要建立以居住證為主

要依據的隨遷子女入學政策，切實簡化、優
化隨遷子女入學的流程、證明的要求；公
辦、民辦學校都不得向隨遷子女收取有別於
本地戶籍學生的任何費用。

香港文匯報訊 據新華網報道，中共中央總書記習近平近日主
持召開經濟形勢專家座談會強調，堅持和發展中國特色社會主義
政治經濟學，要推進充分體現中國特色、中國風格、中國氣派的
經濟學科建設，要加快培養造就國際一流的經濟學家、具有國際
視野的企業家。《南方日報》昨日發表評論員文章指出，總書記
的重要講話，對中國特色社會主義政治經濟學發展提出了明確要
求，對中國經濟學家的培養提出了殷切期待，必將大力推進經濟
學科建設、造就世界水平經濟學家，更好服務中國經濟社會發
展。
文章談到，實踐是理論的源泉，理論是實踐的指南。中國特
色社會主義政治經濟學需要在實踐中豐富和發展，又要經受實
踐的檢驗，進而指導實踐。在解讀中國發展實踐、構建中國政
治經濟學理論上，中國的專家學者特別是經濟學家應該最有發
言權。但現實卻是，在學術命題、學術思想、學術觀點、學術
標準、學術話語上的能力和水平同中國綜合國力和國際地位還
不太相稱，我們的理論在國際上的聲音還比較小，還處於有理
說不出、說了傳不開的境地。這就要求我們必須按照習近平的
要求，大力發展中國特色社會主義政治經濟學，在指導思想、
學科體系、學術體系、話語體系等方面充分體現中國特色、中
國風格、中國氣派。
文章又談到，在錯綜複雜的國內外政治經濟形勢下，加快培
養造就國際一流經濟學家愈發重要。因為要實現更好發展，就
必須有人能更好地分析形勢和環境，更好地把握戰略機遇期內
涵和條件變化，更好地把握宏觀經濟大勢，更好地應對挑戰。
各級黨委和政府要認真貫徹黨的知識分子政策，尊重知識、尊
重人才，養成問計於專家學者的習慣，調動專家學者的積極
性、主動性、創造性，用好、用活智力資源，對專家學者提出
的意見和建議，對的要積極採納。只有做到政治上充分信任、
思想上主動引導、工作上創造條件，才能為專家學者成長為國
際一流經濟學家營造良好環境。

香港文匯報訊（記者張聰北京報道）國
家旅遊局昨日在北京召開新聞發佈會宣佈，
經國務院批准，首屆中俄蒙三國旅遊部長會
議將於21日在內蒙古自治區呼和浩特市開
幕，屆時中國國家旅遊局局長李金早、俄羅
斯聯邦旅遊署署長以及蒙古環境、綠色發展
與旅遊部部長將分別率團參會。

擬成立國際旅遊聯盟
國家旅遊局國際司巡視員李亞瑩透露，會

議期間，中俄蒙三國將圍繞旅遊規劃、旅遊
投資等熱門議題交換意見，探討解決涉及旅
遊發展的相關問題，積極推進人員往來便利
化，並成立中俄蒙「萬里茶道」國際旅遊聯

盟，加強互聯互通，提升旅遊開放水平。
據介紹，中俄蒙三國旅遊部長將聚焦區域
合作，圍繞旅遊規劃、旅遊投資、智慧旅
遊、宣傳推廣、青少年旅遊交流等議題充分
交換意見，探討解決涉及旅遊發展的相關問
題，共同推動簡化簽證手續，鼓勵三國間開
通更多航線、專列，提升跨境旅遊運力，加
強三國國際市場開發合作，共同打造「萬里
茶道」跨境旅遊線路。李亞瑩透露，會議期
間，三國旅遊部長還將為三方旅遊部門搭建
定期交流的平台，共同簽署《首屆中俄蒙三
國旅遊部長會議諒解備忘錄》，共同發表
《首屆中俄蒙三國旅遊部長會議聯合宣
言》。

二孩政策給城鄉教育帶來大挑戰

中俄蒙打造「萬里茶道」跨境遊線路

前日，很多鄉親聽說李磊的事情後都趕來探望，
但他家裡的境況還是讓人有些吃驚。牆壁沒有粉
刷，家裡幾乎沒什麼像樣的傢具。廚房只有窗框，
連玻璃和門都沒有。二樓一間卧室本來是李磊居

住，因他很少回來，堆滿了雜物。李磊的表哥楊利指着牆面說，
因為家裡沒錢，電線全部裸露在外，還是他幫忙做的線路埋設。

李磊的二姨楊素華說，大家看他一天天大了，有時就開玩笑，
喊他帶個女朋友回來，但李磊不答應。大表姐范維忍不住說，
「李磊不止一次地跟我說過，家裡負擔這麼重，他打算先掙錢養
家。他想減輕媽媽的負擔，自己掙錢供養妹妹。」

李磊最近一次回來，是去年年底，他出國參加維和之前。「問
他要去多久，他說可能就一年，我們說那邊很危險，他說就是想
上前線鍛煉一下。」母親楊斌哭泣着說。

據旁邊的鄰居介紹，李磊爸爸在他12歲的時候因病去世，而治
病欠下的債務，讓這個家的境況一年不如一年。旁邊一位40多歲
的王女士說，「李磊爸爸去世後，媽媽過幾年再婚了，生了妹
妹。」鄰居李女士說，「那是李磊妹妹的，快滿2歲了。」「李磊
最喜歡他的妹妹，雖然是母親再婚後生的孩子，但李磊一回家就
抱着妹妹，喜愛得不得了。」 ■《華西都市報》

香港文匯報訊 據新華社報道，南蘇丹首都朱巴近日爆發大規模
武裝衝突，已造成數百人死亡。鑒於南蘇丹目前局勢，蘇丹中資
機構積極應對，已全面做好接應南蘇丹中方撤離人員的準備。
中國石油尼羅河公司前日經過多方努力已聯繫好包機，在獲得

南蘇丹機場方面的許可後，將隨時從喀土穆飛赴南蘇丹接應首批
非生產崗位員工以及部分乙方合作單位的中方人員；山東高速集
團在南蘇丹兩個項目組逾40人將按預案搭乘中石油包機撤離到蘇
丹首都喀土穆休整，或根據機場航班情況經埃塞俄比亞或肯尼亞
回國；中交集團所屬的中國港灣在南蘇丹承建朱巴國際機場跑道
升級改造工程，目前項目接近尾聲，喀土穆辦事處正積極聯繫包
機盡快接回剩餘65名員工。
目前，在南蘇丹中國公民除維和人員外有約1,400人，中國駐南

蘇丹使館已要求在南蘇丹中國公民做好防範措施並保持通訊暢通、
儲備物資充足，據當地局勢發展，考慮採取包括撤離在內的措施。

衝突雙方領導人下令停火
另外，南蘇丹總統基爾、前副總統馬沙爾前日晚分別命令各自

的部隊停火。聯合國南蘇丹特派團說，已有超過7,000人進入其在
朱巴的兩座營地避難。

為供養妹妹 沒想交女友
����&&

中企包機做好撤離準備

■■國家旅遊局國際司巡視員李亞瑩國家旅遊局國際司巡視員李亞瑩
（（中中）、）、內蒙古自治區旅遊局副巡視員鄭內蒙古自治區旅遊局副巡視員鄭
家寧介紹中俄蒙三國旅遊部長會議籌備情家寧介紹中俄蒙三國旅遊部長會議籌備情
況況。。 記者孫琳記者孫琳攝攝

■■李磊生前照片李磊生前照片。。
網上圖片網上圖片

■■李磊生前獲得的榮譽證李磊生前獲得的榮譽證
書及獎章書及獎章。。 網上圖片網上圖片

■■李磊這李磊這篇日記篇日記，，把最把最真摯真摯
的情感講了出來的情感講了出來。。網上圖片網上圖片

■■李磊的外婆與母親聽聞李磊的外婆與母親聽聞
噩耗極度悲痛噩耗極度悲痛。。 網上圖片網上圖片


